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Перед днем голосо-
вания  руководитель 
фракции «Справедливая 
Россия» в Мурманской 
областной думе Алек-
сандр Макаревич и член 
фракции  Дмитрий Гав-
рилов провели пресс-
конференцию. Начиная 
ее, лидер региональной 
СР подчеркнул, что это 
мероприятие нельзя на-
звать в собственном 
смысле пресс-конферен-
цией: «Это, скорее, разго-
вор о заканчивающихся 
выборах, их анализ, раз-
мышления, некоторые 
оценки, которые, на мой 
взгляд, должны стать  
известными широкому 
кругу граждан, прожива-
ющих в нашей области».  

Об избирательных 
комиссиях

У меня есть полные основания 
утверждать, что данные выборы 
войдут  в историю Мурманской 
области как беспрецедентные с 
точки зрения применявшихся в 
них грязных политтехнологий и 
нарушений закона. Система из-
бирательных комиссий Мурман-
ской области, начиная с облас-
тной,  вместе с созданными ею 
территориальными избиратель-
ными комиссиями, полностью 
деградировала.  И процессы 
разложения этой системы про-
должаются. 

Я побывал на заседании Мон-
чегорской ТИК, где ни члены ко-

миссии, ни ее председатель не 
ответили на ключевой вопрос 
- какая главная задача стоит 
в период выборов перед изби-
рательными комиссиями? При-
знаюсь, был весьма удивлен 

ответами. Оказывается, это 
«организация выборов». Я вклю-
чился в дискуссию, сослался на 
67-й Федеральный закон, закон 
№ 390-01-ЗМО «Об избиратель-
ных комиссиях Мурманской об-
ласти». В них  четко сказано, 
что основная задача комиссий 
- реализация и защита прав 
граждан. Но у меня создалось 
впечатление, что об этом члены 
Мончегорской ТИК услышали в 
первый раз. 

И это лишь маленькая иллюс-
трация того, насколько далеки 
ТИКи, как государственные ор-
ганы Мурманской области, от 
решения этой задачи. О важ-
нейшем принципе их работы 
-  гласности и открытости - в 
этой комиссии тоже ничего не 
слышали.

Секретарь облизбиркома  
Харитонов на одной из пресс-
конференций   заявил, что СР 

встала на опасный путь борь-
бы с системой избирательных 
комиссий региона. При этом 
нагло врал, подчеркиваю, врал 
о том, что СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ  могла через суд ли-

шить регистрации незаконно 
зарегистрированные партии 
в Александровске. (Напомню, 
что Александровская ТИК за-
регистрировала списки партии 
«Единая Россия» и ее спойле-
ров «Альянс зеленых - Народ-
ная партия» и «Трудовая пар-
тия России», несмотря на то, 
что документы ими были сданы 
на день позже, чем полагалось 
по закону.) В доказательство 
г-н Харитонов приводил тот  
факт, что решение облизбир-
кома о  регистрации списка СР, 
в которой нам до последнего 
дня отказывала Александров-
ская ТИК, хотя все документы 
были сданы в срок,  состоялось 
14 августа. И, якобы, срок для 
подачи нами заявления в суд 
об отмене регистрации списков 
названных партий у нас еще не 
был упущен. Но это ложь! По-
тому что пресекательный срок 

для подачи таких заявлений 
- 10 дней, и он истекал еще 13 
августа. А решение о нашей 
регистрации, повторюсь, было 
принято 14-го, около 7 часов ве-
чера. Мы получили изготовлен-
ное решение только 15 августа. 
При том, что к этому времени  
правота, обоснованность пози-
ций СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
была доказана в 20 судебных 
заседаниях! 

В Центральную избирательную 
комиссию нами будут направлены 
все материалы по нарушениям и 
злоупотреблениям, допущенным 
Мурманской областной избира-
тельной комиссией и подчинен-
ным ей ТИК. Мы проинформируем 
ЦИК и о том, что двое председа-
телей ТИК Ткачук и Птица стали 
фигурантами доследственных 
проверок, которые проводили 
территориальные органы Следс-
твенного комитета России.

Мы абсолютно убеждены в 
том, что избирательная комис-
сия Мурманской области долж-
на быть расформирована, как и 
ТИК Оленегорска, Мончегорска, 
ЗАТО Александровск.

Мы начинаем в ответ на опе-
рацию «Антивыборы», так на-
звали мы все происходящее со 
стороны избиркомов,  собствен-
ную операцию. Она получает 
название «Очищение». Очище-
ние избирательных комиссий от 
должностных лиц, замещающих 
государственные должности, 
которые действуют вопреки ин-
тересам государственной служ-
бы, вопреки гарантированным 
Конституцией правам граждан 
избирать и быть избранными и 
дискредитируют органы власти.

Окончание на 2-й стр.

Несмотря на 
все грязные по-
литтехнологии, 
направленные 
против СПРА-
В Е Д Л И В О Й 
РОССИИ на этих 
выборах,  ее кан-
дидаты выстоя-
ли и победили.  
И это  не только 
моральная побе-
да, но и конкрет-
ный результат. 

Так, в Совете де-
путатов ЗАТО Алек-
сандровск  партию 
представляют четы-
ре депутата - Васи-
лий Тимохин, Татьяна 
Цыпнятова, Нико-
лай Сизько и Нико-
лай Торопов.  Кста-
ти, Николая Сизько 
стремились снять с 
выборной дистанции 
вплоть до  дня голо-
сования. 7 сентября, 
в день тишины (!),  в 
Полярном суде со-
стоялось очередное 
судебное заседание, 
на котором предста-
витель единоросса 
Лысенко  совершил 
попытку оспорить 
регистрацию Нико-
лая Прокофьевича. 

Попытка провали-
лась.

Два депутата от 
СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ начнут  
работать в Мон-
чегорском Совете 
депутатов - Виктор 
Пушилин и Павел 
Девяткин. В Олене-
горске избиратели 

еще раз отдали свои 
голоса за Олега Ко-
тельникова. Еще 
два представителя 
от СР - Антонина 
Боголюбова и Игорь 
Дробатюк - завое-
вали депутатские 
мандаты в Лово-
зерский районный 
совет. В Туманненс-

ком Совете  партию 
будет представлять 
Олег Левкин, а в 
Териберке - Андрей 
Скрипалев. 

СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ  благода-
рит  александров-
цев, мончегорцев, 
оленегорцев, лово-
зерцев, жителей 

Туманного и Тери-
берки за поддержку 
ее кандидатов. При-
нцип, которым вновь 
избранные депутаты 
будут руководство-
ваться в своей де-
ятельности, неизме-
нен - работать для 
людей, бороться за 
справедливость!

Наши победители
Василий 

ТИМОХИН
Татьяна 

ЦЫПНЯТОВА
Николай 
СИЗЬКО

Николай 
ТОРОПОВ

Павел 
ДЕВЯТКИН

Олег 
КОТЕЛЬНИКОВ

Игорь 
ДРОБАТЮК

Антонина
БОГОЛЮБОВА

Олег  
ЛЕВКИН

Андрей 
СКРИПАЛЕВ

Александр Макаревич и Дмитрий Гаврилов.

Это были не выборы,  
а издевательство  

и глумление над гражданами

Виктор 
ПУШИЛИН

Мнение
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Окончание.
Начало на 1-й стр.

О прокурорах  
и органах  

прокуратуры
9 августа на сайте Генеральной 

прокуратуры была размещена 
информация о том, как обязаны 
действовать прокуроры субъ-
ектов в период избирательного 
процесса.

Указанием Генпрокуратуры № 
339/7 от 06.09.2010 г. «Об орга-
низации прокурорского  надзора 
за соблюдением законодатель-
ства на выборах» прокурорам 
предписывается применять весь 
комплекс мер прокурорского ре-
агирования для того, чтобы пре-
сечь и остановить нарушения 
избирательного законодательс-
тва, нарушения пассивного и ак-
тивного  избирательного права 
граждан.

Что происходило у нас? Мы 
направили заявление прокурору 
ЗАТО Александровск В. Старо-
стину, 9 обращений -  прокурору 
Мурманской области М. Ершову, 
которые передавались, в том 
числе вне рамок рабочего вре-
мени для того, чтобы добиться 
оперативных мер прокурорского 
реагирования.

Что в итоге?
Прокурор Старостин на нашу 

просьбу обратиться в суд в по-
рядке ст. 260 ГПК об отмене 
незаконных решений Алексан-
дровской ТИК о регистрации 
списков «Единой России», «Тру-
довой партии России», партии 
«Альянс зеленых - Народная 
партия» прислал ответ. Этот от-
вет обескураживает нежелани-
ем прокурора встать на защиту 
закона.

Теперь о том, как защищал 
закон и избирательные права 
граждан прокурор области Мак-
сим Ершов, которым более 5 лет 
назад «наградил» Мурманскую 
область генпрокурор Юрий Чай-
ка.

Мы направили ему 9 обраще-
ний. Все ответы, подписанные 
его подчиненным Удовиком, 
пришли после 14 августа. Мы 
просили Ершова провести до 13 
августа прокурорские проверки 
о нарушениях избирательного 
законодательства Александров-
ской ТИК. Просили направить 

сотрудника прокуратуры на ее 
заседание, где рассматривал-
ся вопрос о регистрации спис-
ка СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. 
Прокурорские проверки все 
это время не проводились, сам 
прокурор на заседание ТИК не 
явился. Мы сами, в установлен-
ном законом порядке, получили 
в Александровской ТИК все не-
обходимые документы для по-
дачи заявления в суд об отмене 
абсолютно незаконных решений 
о регистрации списков трех пар-
тий. Но прокурор Ершов все это 
время «молчал как рыба».

С точки зрения здравого 
смысла и, подчеркиваю, пра-
вовой логики, которая заклю-
чается в вышеназванном ука-
зании Генпрокуратуры России, 
его действия (точнее, бездейс-
твие) не поддаются какой-
либо оценке. Поэтому у меня 
есть право сделать вывод, что 
господин Ершов может войти, 
и, наверное, уже вошел в исто-
рию органов прокуратуры Рос-
сии как самый «молчаливый» 
прокурор субъекта РФ. Пря-
мые указания вышестоящего  
начальника, видимо, его не 
очень интересовали. И теперь 
правомерен вопрос - нужен ли 
нам такой прокурор?

Отвечаю. Во-первых, я очень 
сожалею о том, что, будучи де-
путатом областной Думы пре-
дыдущего созыва, участвовал в 
согласовании М. Ершова на эту 
высокую надзорную должность.

Во-вторых, мы, депутаты 
фракции «Справедливая Рос-
сия», поставим на заседании 
облдумы вопрос об обращении 
к Генпрокурору Ю. Чайке об  от-
ставке прокурора М.  Ершова. 
Я думаю, она давно назрела.

Известно, и об этом писала, в 
частности, «Российская газета», 
что генеральный прокурор Ю. 
Я. Чайка в своем отчете Совету 
Федерации дал жесткую оценку 
работе правоохранительных ор-
ганов нашей области. Цитирую: 
«В Мурманской области пре-
ступной группировкой с целью 
захвата энергетического комп-
лекса реализовывалась корруп-
ционная схема хищения средств 
предприятий ЖКХ, их крими-
нального банкротства, неуплаты 
налогов, - заявил Чайка. - Ущерб 
от их противоправной деятель-
ности превысил 3 миллиарда  
рублей. Сложившаяся ситуация 
стала возможной вследствие 

бездействия контролирующих, 
правоохранительных органов, 
местной власти».

Не знаю, можно ли в нашем 
случае проводить прямое срав-
нение действий (бездействия) 
прокурора Ершова, но, по-мо-
ему,  здесь господин Ершов 
смотрел «сквозь пальцы» на 
грубейшие нарушения изби-
рательных прав граждан и на 
практике не реализовал их 
право на государственную за-

щиту в лице органов прокура-
туры. 

Не знаю,  поддержат ли нашу 
фракцию в облдуме депутаты 
«Единой России».  Вряд ли они 
согласятся с нами, посколь-
ку прокурор области (что, по-
крайней мере, можно предполо-
жить) вместе с облизбиркомом 
и  должностными лицами Мур-
манской области все это время 
«спасали»  «Единую Россию» 
от неминуемого краха в ЗАТО 
Александровск. Но в этом слу-
чае у нас есть право напрямую 
обратиться за поддержкой на-
шей инициативы к гражданам. 
И мы этим правом непременно 
воспользуемся.

О роли  
губернатора

А какую же роль играла М. 
В. Ковтун и лица, находящи-
еся в ее подчинении на этих 
выборах? Губернатору мною 
было направлено несколько 
депутатских запросов. В них 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в 

том числе информировала 
губернатора о фактах проти-
возаконного использования 
государственного имущества в 
интересах отдельных полити-
ческих партий, участвующих в 
выборах, и о противоправном 
вмешательстве в избиратель-
ный процесс должностных лиц 
правительства Мурманской об-
ласти, находящихся в прямом 
подчинении губернатора  Ков-
тун. СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 

поставила вопрос об отставке 
замгубернатора А. Векшина. 
Но в нарушение закона о ста-
тусе депутата Мурманской об-
ластной думы, зам.руководи-
теля аппарата правительства 
области Богомолов неделю 
«играл» со мной в «футбол»: 
вместо рассмотрения вопро-
сов по существу, он пригла-
шал меня в кабинеты прави-
тельства для рассмотрения 
моих депутатских запросов. 
Я задаю вопрос губернатору 
Ковтун, как мог зам. руково-
дителя аппарата, к примеру,  
давать оценку ненадлежаще-
го исполнения обязанностей, 
возложенных на заместителя 
губернатора Векшина? На все 
запросы ответ один - воз и 
ныне там.

 

О судах
Как законопослушный граж-

данин, не могу не сказать об 
одном огорчении и еще об одном 
выводе. По-моему, «басманное» 
правосудие в лице областного 

суда укореняется на Кольской 
земле. В частности это каса-
ется коллегии по гражданским 
делам, председателем которой 
является судья Пырч. «Басман-
ное» правосудие давно воспри-
нимается нашими гражданами 
как пример принятия неправо-
судных и несправедливых реше-
ний. 

На сей счет комментариев 
делать больше не буду, выражу 
лишь признательность судьям 
Мончегорского и Полярного су-
дов за реализованное при их 
участии нашими избирателями 
права на судебную защиту в 
виде принятых законных и спра-
ведливых решений. 

Органы следствия
После моего разговора с 

руководителем СУ СК Н. А. 
Конновым, наконец-то были 
зарегистрированы сообщения 
о противоправных деяниях 
председателя Оленегорской 
ТИК Ткачук. Этого раньше не 
делалось, даже несмотря на 
обращение Оленегорской про-
куратуры. Давая пояснения по 
поданным нами заявлениям в 
органы следствия по Ткачук и 
Птице, не могу не заметить в 
действиях следователей опре-
деленного уклона,  в частнос-
ти, попыток квалифицировать 
их незаконные действия лишь 
в привязке к сфере гражданс-
ко-правовых отношений. С та-
кими оценками деятельности 
лиц, которые препятствовали 
гражданам в осуществлении 
избирательных прав, мы ни-
когда не согласимся. Потому 
что принцип неотвратимости 
наказания за совершенное 
правонарушение или уголов-
ное преступление должен 
действовать. 

В заключение пресс-конфе-
ренции Александр Макаревич 
сказал, что, независимо от 
результатов выборов, СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ одержала 
моральную победу. Второй учас-
тник пресс-конференции, член 
фракции СР Дмитрий Гаврилов 
добавил, что вместо того, чтобы 
работать с избирателями, кан-
дидатам  от СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ пришлось тратить ог-
ромное количество времени, сил 
и нервов на судебные процессы.

Руководитель фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ» в Госдуме Сергей Миронов, заместитель 
председателя Госдумы, Председатель партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Николай Левичев, за-
меститель руководителя фракции Михаил Еме-
льянов и депутаты фракции Александр Агеев и 
Михаил Сердюк внесли в Госдуму проект ФЗ «О 
внесении изменений в Федеральный закон «Об ос-
новных гарантиях избирательных прав и права на 
участие в референдуме граждан Российской Фе-
дерации». Авторы законопроекта предлагают пе-
ренести дату Единого дня голосования на первое 
воскресенье ноября.

В пояснительной записке депутаты напомнили, что 
согласно недавно вступившему в действие закону Еди-
ный день голосования проводится во второе воскресе-
нье сентября. 8 сентября 2013 года впервые состоялись 
выборы в соответствии с указанными изменениями из-
бирательного законодательства.

«Выборы были отмечены рекордно низкой явкой из-
бирателей на избирательные участки в день голосо-
вания, - утверждают разработчики законопроекта. - В 
большинстве субъектов Российской Федерации явка 
избирателей на выборах депутатов законодательных 
(представительных) органов немногим превысила 30%, 
а на уровне выборов в органы местного самоуправле-

ния часто была ниже 20%».
Справороссы уверены: отсутствие интереса у боль-

шинства граждан к выборам связано с неудачной датой 
Единого дня голосования.

«Выходные дни в начале осени многие городские жи-
тели проводят на дачных и садовых участках. Следует 
также отметить, что период времени, приходящийся на 
дату установленного Единого дня голосования, боль-
шинство туроператоров относит к так называемому 
«бархатному сезону», который характеризуется высо-
кой активностью российских граждан в сфере выездно-

го туризма. Кроме того, агитационный период приходит-
ся на летние месяцы (июль-август), которые считаются 
пиковыми для летнего отдыха», - говорится в поясни-
тельной записке.

Авторами законопроекта предлагается перенести 
дату Единого дня голосования со второго воскресенья 
сентября на первое воскресенье ноября.

По мнению справороссов, к этому времени, в целом, 
закроется дачный сезон и сезон отпусков. Партии смо-
гут провести полноценную предвыборную агитацию. В 
этом случае проведение выборов не будет нарушать 
учебный процесс в образовательных учреждениях, где 
«осенние каникулы приходятся на первую неделю но-
ября». Кроме того, выборы в ноябре без труда пройдут 
«в труднодоступных местностях, расположенных за по-
лярным кругом».

«Если первое воскресенье ноября, на которое долж-
ны быть назначены выборы, совпадает с нерабочим 
праздничным днем, или предшествующим ему днем, 
или днем, следующим за нерабочим праздничным днем, 
либо первое воскресенье ноября объявлено в установ-
ленном порядке рабочим днем, выборы назначаются 
на второе воскресенье ноября», - уточняется в поясни-
тельной записке.

www.spravedlivo.ru

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ внесла в Госдуму 
законопроект о переносе Единого дня голосования



15 сентября в  Мурманс-
ке состоялся митинг, ини-
циатором которого стало 
региональное отделение 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ.  На нем было за-
тронуто несколько серьез-
ных вопросов. 

О том, как проходила осен-
няя избирательная кампания, 
и ее результатах собравшимся 
рассказал лидер мурманских 
справедливороссов, депутат об-
ластного парламента Александр 
Макаревич. Он дал жесткие 
оценки  действиям представи-

телей региональной власти, ко-
торые своим вмешательством 
превратили эти выборы в изде-
вательство - и над законом, и 
над кандидатами, и над избира-
телями. По его словам, не пус-
кая кандидатов от оппозиции на 
выборы, власть испугалась, что 
придут новые депутаты и пока-
жут ей на дверь. В ходе избира-
тельной кампании была начата 
акция за досрочные выборы гу-
бернатора. 

Поддержать мурманчан при-
ехали и члены инициативной 
группы из поселка Молочный. 

Один из ее представителей,  
депутат  местного Совета На-
талья Сазонова  высказала, 
что волнует жителей Молоч-
ного:  «Мы  приехали подде-
ржать инициативу о досрочных 
выборах губернатора. С марта 
2012 года нас всех держат в со-
стоянии стресса из-за планов 
строительства железнодорож-
ной ветки Мурманского транс-
портного узла, которая должна 
пройти через поселок. Жители 
неоднократно обращались к гу-
бернатору с просьбой  о личной 
встрече, но она такое желание 

высказывала только с экра-
нов телевизоров. Нам трудно 
противостоять СМИ, которые 
находятся в руках властей. А 
они дают очень выборочную ин-
формацию, не доводя до сведе-
ния жителей, как обстоят дела 
на самом деле. В «Кольском 

слове» накануне митинга был 
опубликован материал от лица 
правительства Мурманской об-
ласти, который дискредитиру-
ет и жителей, и инициативную 
группу поселка Молочный.  А 
мы просто боремся за свои 
права и свою безопасность. И 
поэтому убеждены в верности 
народной пословицы: победа не 
за тем, за кем сила, а за тем, за 
кем правда». 

Также речь на митинге шла и 
о проблемах с газоснабжени-
ем в домах северян. В связи с 
этим СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
выступила с проектом новой об-
щественной инициативы о гази-
фикации Мурманской области 
(подробности - в материале на 
4-й странице). Завершился ми-
тинг  активным сбором подписей 
граждан и за досрочные выборы 
губернатора, и в поддержку «га-
зовой инициативы». 

Наш корр.
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Инициативная группа из поселка Молочный и депутат 
фракции “СР” в облдуме  Наталья лещинская.

Чего испугалась власть?

Впервые за 30 лет могут 
остаться не погребенными в ок-
тябре в Долине Славы останки 
погибших в Великую Отечес-
твенную воинов,  найденные 
в ходе поискового сезона. А в 
нынешнем сезоне собраны ос-
танки 60 человек, и удалось ус-
тановить  имена 11. 

Среди них Герой Советского 
Союза, гвардии капитан,  лет-
чик Алексей Хлобыстов, чье 
имя носит улица в Мурманске.

Председатель Координацион-
ного Совета поисковых отрядов 
Мурманской области Константин 
Добровольский во время встре-
чи с руководителем областного 
комитета  по взаимодействию с 
общественными организациями 
и делам молодежи Леонидом 
Мостовым узнал, что тот не ви-
дит целесообразности в захоро-
нении останков павших защитни-
ков Советского Заполярья в 2013 
году. 

Похоже, что г-н Мостовой и 
его заместитель А. Мартынова 

не очень видят целесообраз-
ность в поисковой работе во-
обще. Еще памятна история, 
когда только усилиями обще-
ственности области и ее извес-
тных людей   удалось отстоять 
на посту руководителя Центра 
гражданского и патриотическо-
го воспитания молодежи Михаи-
ла Орешету. Почетного гражда-
нина города-героя Мурманска, 
историка, писателя, человека, 
внесшего неоценимый вклад в 
дело увековечения памяти по-
гибших воинов, приобщившего 
к поисковой работе и восста-
новлению мест воинской славы 
сотни и тысячи подростков. 

Теперь два чиновника, отве-
чающих за создание того са-
мого гражданского общества, о 
котором так много говорят,  по 
сути, объявили борьбу с делом 
захоронения останков воинов. 
Оказывается, нашли в регио-
нальном законе несоответствие 
с федеральным, принятым еще 
в 1993 году, «Об увековечении 

памяти погибших при защите 
Отечества». Известили об этом 
прокуратуру. На трех заседаниях 
профильного комитета облдумы 
обсуждался этот вопрос, и на 
последнем, 17 июня, было приня-
то решение, которое позволяло и 
продолжать поисковую работу, и 
последовательно привести реги-
ональный закон в соответствие 
с Федеральным. Хотя, если заин-
тересоваться историей вопроса, 
то выяснится, что тот закон 1993 
года вообще очень плохо испол-
няется и почти не работает. 

И вдруг выяснилось, что 
усилиями руководства самого 
«гражданского» комитета  об-
ластного правительства  из 
бюджета Центра гражданского 
и патриотического воспитания 
молодежи  исключены в 2013 
году  средства на захоронение 
останков воинов.

Вот почему может быть  на-
рушена тридцатилетняя тради-
ция захоронения найденных ос-
танков защитников Заполярья 
в Долине Славы в октябре, в 
годовщину разгрома немецко-
фашистских захватчиков на на-
шей земле. 

В середине сентября Констан-

тин Добровольский  и Михаил 
Орешета направили обращения 
губернатору М. Ковтун, ответа 
до сих пор нет. Депутатский за-
прос направил и руководитель 
фракции «Справедливая Рос-
сия» в Мурманской областной 
думе Александр Макаревич.

Надеемся, что губернатор не 
захочет  прославиться на всю 
страну таким антипатриотич-
ным скандалом. И останки вои-
нов вскоре упокоятся в Долине 
Славы.

А позиция руководителя само-
го «гражданского» комитета об-
ластного правительства получит 

достойную оценку. Иначе не по-
нять, почему выделены щедрые  
субсидии областного бюджета 
на содержание  казачьих об-
ществ, а на предание земле ос-
танков воинов, на человеческое 
отношение к памяти погибших 
не нашлось даже желания.

Наталья ЧЕСНОКОВА.

На фото: церемония торжес-
твенного захоронения останков 
павших воинов.

Подкоп под останки воинов
У Мурманской области, похоже, появился шанс 

вновь «прославиться» на всю Россию. На этот раз 
не в жилищно-коммунальной сфере, а в деле сугубо 
нравственном.  

СТЫДНО!

Мы публикуем реквизиты 
счета, на который северяне 
могут направить средства  
на захоронение останков 
погибших защитников Запо-
лярья. Депутаты фракции 
«Справедливая Россия» в 
облдуме и региональное 
отделение партии приняли 
решение о перечислении 
средств.

Областной Совет ветера-
нов войны и труда

ИНН 5191112657, 
КПП 519001001, р/счет 
4 0 7 0 3 8 10 4 4 112 0 0 0115 2  
в  Мурманском ОСБ № 
8627 г. Мурманск, БИК 
044705615, корсчет 
30101810300000000615.
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Вниманию жителей За-
полярья ее представля-
ет руководитель регио-
нального отделения СР 
Александр МАКАРЕВИЧ.

Уважаемые граждане города-героя 
Мурманска и Мурманской области!

Сегодня все более очевидной ста-
новится неспособность органов госу-
дарственной власти - правительства 
Мурманской области во главе с губер-
натором М.  Ковтун и Мурманской об-
ластной Думы - эффективно решать 
ключевые проблемы социально-эко-
номического развития Кольского Запо-
лярья. Наш регион остается «изгоем» 
в части газификации и газоснабжения 
и создания современных теплоэнерге-
тических мощностей. Мурманская об-
ласть относится к немногочисленным 
регионам Российской Федерации, в ко-
торых пока не используется природный 
газ для производства тепловой энер-
гии ввиду отсутствия близлежащих 
разработанных газовых месторожде-
ний и газотранспортной инфраструкту-

ры. Теплоэнергетический кризис 
в регионе год от года нарастает, 
«мазутная игла» выкачивает из 
регионального бюджета до 10 
млрд. рублей в год, - четвертую 
часть всех получаемых доходов. 
Данная проблема будет только 
обостряться в связи с решением 
задачи более глубокой перера-
ботки нефти, и, как следствие, 
увеличением дефицита топочно-
го мазута на внутреннем рынке.  

Из-за этого растут тарифы на 
тепло и иные виды коммуналь-
ных услуг. Доля выработки теп-
ловой энергии на мазутных ко-
тельных составляет более 80% 
от общего объема ее производс-
тва, на угольных -  около 12 %, на 
электрокотельных - около 6 %, 
на прочих видах топлива - около 
2 %. Весь объем потребляемых в 
регионе топливных ресурсов за-
возится.

В структуре себестоимости 
производства тепловой энергии, 
по данным Министерства энерге-
тики РФ, затраты теплоэнергети-
ческих предприятий на топливо 
составляют от 53 % (при исполь-
зовании мазута) до 76 % (при ис-
пользовании электроэнергии). Так 
что строительство электрокотельных 

по причине высокой стоимости элект-
роэнергии  на оптовом рынке также не 
актуально.

Соглашение о сотрудничестве между 
правительством Мурманской области и 
ОАО «Газпром» от 10 ноября 2005 года, в 
соответствии с которым была разрабо-
тана Генеральная схема газоснабжения 
и газификации Мурманской области в 
привязке к освоению Штокмановского 

газоконденсатного месторождения, не 
реализуется, схема в настоящее вре-
мя не действует и полностью утратила 
свою актуальность в связи с тем, что 
сроки разработки месторождения пе-
ренесены на длительное время. 

Рассматривавшиеся ранее прави-
тельством Дмитриенко, а потом и пра-
вительством Ковтун проекты поставок 
в регион газовозами сжиженного газа 
для использования его в качестве 
технологического топлива для котель-
ных большинством специалистов при-
знаются нереалистичными (причины: 
дальность транспортировки, отсутс-
твие необходимой дорожной инфра-
структуры). Решение проблемы ухо-
да от мазутозависимости на основе 
частно-государственного партнерства 
правительства Мурманской области 
и Кольской ГМК путем строительства 
угольных котельных полностью прова-
лено. Так называемое  частно-государс-
твенное партнерство превратилось в 
частно-государственное надувательс-
тво. Более 700 млн. рублей областно-
го бюджета, перечисленные Кольской 
теплоснабжающей компании, дочер-
нему предприятию КГМК, с 2007 года 
расходовались, по выводам Контроль-
но-счетной палаты Мурманской облас-
ти, с грубейшими нарушениями закона. 
Ни одна из трех угольных котельных на 
сегодняшний день не построена. Дан-
ная ситуация должна стать предметом 
пристального внимания правоохрани-
тельных органов.

 В этих условиях правительство 
региона и областная Дума, находя-
щаяся под пятой «Единой России» 
(сформированная в результате мас-
штабных фальсификаций итогов го-
лосования в декабре 2011 года), не 
предпринимают необходимых дейс-

твий для включения федеральных 
органов власти в решение данных 
проблем.

Мурманская область все больше пре-
вращается в колониальный придаток 
России, а Москва вместе с олигархи-
ческими компаниями - в метрополию, 
которая лишь вывозит из региона сы-
рьевые продукты неглубокой промыш-
ленной переработки, оставляя жалкие 
крохи жителям региона на недостой-
ные зарплаты и нищенские пенсии. И 
региональная власть не в состоянии 
решить эту проблему. К примеру, «Се-
версталь» второй год не уплачивает 
налог на прибыль в консолидирован-
ный бюджет региона.

Проблема комплексного освоения 
сырья Хибинского массива и других 
месторождений не решается. 

Результатом такой политики стано-
вится недостаток средств для решения 
социально-экономических проблем об-

ласти и, как следствие, все больше 
деградирует социальная сфера ре-
гиона.

За последние 10 лет численность 
жителей Мурманской области со-
кратилась более чем на 112 000 
человек. Катастрофически нарас-
тает экологическая угроза региону. 
Федеральная программа развития 
Мурманского транспортного узла 
выливается лишь в дополнитель-
ную экологическую нагрузку на 
территорию и население. Угольная 
пыль от перевалки каменного угля 
в Мурманском торговом порту, пе-
реданному в частные руки во время 
правления Ковтун, накрывает Мур-
манск черной пеленой и отравляет 
здоровье мурманчан. По данным 
Росгидромета, увеличиваются вы-
бросы сернистого ангидрида пред-
приятий КГМК, которые зачастую 
превышают предельно допустимую 
концентрацию в воздухе.

В этой ситуации региональное 
отделение партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ считает, что решение 
этих и иных задач развития Коль-
ского Заполярья должны взять в 
свои руки граждане. С этой целью 
мы предлагаем учредить обще-
ственное движение и в соответс-
твии с Указом Президента РФ от 

04.03.2013 № 183 «О рассмотрении об-
щественных инициатив» организовать 
масштабный сбор подписей в адрес 
Президента и Правительства, Госдумы 
и Совета Федерации РФ. Данная обще-
ственная инициатива должна получить 
статус российской общественной ини-
циативы при условии сбора 100 тысяч 
подписей жителей региона, она станет 
обязательной для рассмотрения выше-

указанными федеральными органами 
власти. Эта инициатива должна вклю-
чать в себя следующие предложения 
в адрес Президента и Правительства, 
Госдумы и Совета Федерации РФ:

1. Безотлагательно приступить к 
разработке Генеральной схемы га-
зоснабжения и газификации Мур-
манской области без привязки к 
Штокману с рассмотрением вопроса 
о  подаче природного газа в Мурман-
скую область путем трубопроводно-
го транспорта, например, из Карелии 
или принятия иных экономически 
обоснованных вариантов решения 
данной проблемы на долгосрочную 
перспективу.

2. Установить фиксированные 
цены на топочный мазут на период 

Кольскому северу - 
народный газ!

В  2011 году  депутат Госдумы 
от фракции «Единая Россия» Ва-
лерий Язев  в интервью газете 
«Мурманский вестник»  заявил, 
что в 2016 году газ со Штокма-
новского месторождения будет 
на берегу.  Сегодня уже извес-
тно, что сроки разработки мес-
торождения перенесены чуть ли 
не за пределы 2030 года. 

И пока не заметно, что пра-
вительство региона предприни-
мает какие-то попытки досту-
чаться до федерального центра, 
чтобы снять  регион с «мазутной 
иглы».

Александр Макаревич:

Региональное отделение   партии    СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ выносит на суд 
граждан проект общественной инициативы по решению проблемы  

газификации Мурманской области

Более 700 млн. рублей облас-
тного бюджета, перечисленные 
Кольской теплоснабжающей 
компании, дочернему предпри-
ятию КГМК, с 2007 года расходо-
вались, по выводам Контроль-
но-счетной палаты Мурманской 
области, с грубейшими наруше-
ниями закона. Ни одна из трех 
угольных котельных на сегод-
няшний день не построена. 

Мурманская область все боль-
ше превращается в колониаль-
ный придаток России, а Москва 
вместе с олигархическими ком-
паниями - в метрополию, кото-
рая лишь вывозит из региона 
сырьевые продукты неглубо-
кой промышленной переработ-
ки, оставляя жалкие крохи жи-
телям региона на недостойные 
зарплаты и нищенские пенсии.
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разработки и реализации вышеу-
казанной Генеральной схемы га-
зоснабжения в форме государс-
твенного заказа, в полном объеме 
закрывающего потребности реги-
она на весь отопительный период, 
с компенсацией выпадающих до-
ходов нефтеперерабатывающих 
предприятий за счет средств фе-
дерального бюджета.

3. Уполномоченным органам фе-
деральной государственной влас-
ти необходимо установить льгот-
ные либо «заморозить» тарифы 
на железнодорожные перевозки 
топочного мазута, поставляемого 
для теплоэнергетических пред-
приятий Мурманской области.

4. Данные решения должны 
стать частью Федеральной долго-
срочной целевой программы соци-
ально-экономического развития 
Мурманской области как региона 
РФ, имеющего геостратегическое 
значение для решения задач обо-
роны страны и освоения ее Аркти-
ческой зоны.

Учреждаемое общественное дви-
жение, по нашему мнению, должно 
действовать как открытое обще-
ственное объединение гражданского 
общества. Мы приглашаем к участию 
в этой работе все оппозиционные по-
литические партии, представителей 
науки, ветеранских организаций, мо-
лодежь, всех неравнодушных севе-
рян и даже всех честных представи-
телей «партии власти», болеющих за 
судьбу Кольского Заполярья и связы-
вающих свою жизненную перспекти-
ву с Мурманской областью.

Особенно подчеркиваем: СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ не претенду-
ет на лидерство в этом движении и 
осуществлении этой исключительно 
важной для жителей региона рабо-
ты. Главное для нас - реальное ре-
шение вышеизложенных ключевых 
проблем социально-экономическо-
го развития региона, изложенных в 
данной инициативе. 

Право и возможность так действо-
вать нам дает вышеназванный Указ 
Президента РФ от 04.03.2013 №183, 
который ставит задачу развития  и 
укрепления гражданского общества, 
защиты прав человека и граждани-
на, участия граждан в управлении 
делами государства. 

Надеемся на поддержку всех, кому 
дорога Кольская земля, кто хочет на 
ней жить и работать. 

МЫ - ЗА ГРАЖДАНСКОЕ ОБ-
ЩЕСТВО!  МЫ ЗА ТО, ЧТОБЫ 
НАС СЛЫШАЛА И УВАЖАЛА 
ВЛАСТЬ!

Все, кто поддерживает  об-
щественную инициативу, могут 
обращаться в региональное от-
деление партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ по тел.: 45-72-18, 
45-36-63. Также свои предложе-
ния северяне  могут направ-
лять    на  электронную почту:  
region51-08@mail.ru

В середине августа на сайте гос-
закупок появилась информация о 
конкурсе на приобретение мазута 
компанией «Мурманэнергосбыт». 
На закупку 300 тысяч тонн мазута 
«МЭС» готов был потратить 3 милли-
арда 600 тысяч рублей, то есть  по 12 
тысяч рублей за тонну. Срок постав-
ки мазута - с 5 сентября 2013 по 31 
августа 2014 года.  Однако желающих  
работать по фиксированной цене 
столь длительный период времени не 
нашлось. Не исключено, что конкурс 
придется  дробить на более мелкие 
лоты, и  закупать мазут уже по дру-
гим ценам - более высоким. А значит,  
казну региона ждут очередные расхо-
ды на будущее возмещение выпада-
ющих доходов теплоэнергетикам. 

К ТЕМЕ

Было
Несколько штрихов к картин-

кам  прошлого, связанным с 
канонами и правилами великой 
державы.

Наверняка, мало кому из-
вестно, что в 30-е годы, когда 
невиданными темпами на всей 
территории СССР создавалась 
сеть радиовещания, сущест-
вовали очень жесткие ограни-
чения при приеме на работу 
дикторов. Нужны были только 
мужчины, ну а если, в виде ис-
ключения,  женщины - то толь-
ко с низкими голосами. 

И немногие, наверное, пом-
нят, что в 60-е-70-е годы эст-
радным певцам запрещалось 
совершать какие-либо дви-
жения на сцене. Они должны 
были ровно и строго стоять у 
микрофона. Сегодня мы можем 
благодаря каналу «Культура» 
именно такими видеть моло-
дых и красивых Гелену Вели-
канову, Майю Кристаллинскую 
и других прекрасных  певиц 
и певцов, которые исполняли 
замечательные песни.   Эдиту 
Пьеху, позволившую себе нару-
шить этот запрет, строго осуди-
ли идеологи от культуры.  

Валерия Ободзинского, тира-
жи пластинок которого побива-
ли рекорды известнейших ис-
полнителей Запада, отлучили 
от радио и телевидения лишь 
за то, что в его песнях было 
много про любовь,  но мало о 
патриотизме и любви к пар-
тии. 

На выборах  всех уровней, 
начиная с Верховного Сове-
та СССР, десятилетиями в 
бюллетене стояла лишь одна 
фамилия. Но это все равно на-
зывалось выборами. И не дай 
бог, если проголосуют менее 
99,99% избирателей - и пар-
тийные, и советские  руководи-
тели, отвечавшие за организа-
цию и проведение важнейшего 
мероприятия, получали взыс-
кания.  

Над нашими выборами сме-
ялись в странах с развитой 
демократией, но иначе у нас 
было нельзя.

Стало
Теперь на радио можно рабо-

тать с голосами любого тембра, 
как мужчинам, так и женщинам, 
с любыми дефектами речи.

Стойких «оловянных сол-
датиков»  у микрофона даже 
представить невозможно. На-
оборот, чем больше движения 
на сцене, тем красочнее зре-
лище. А вокальные данные ис-
полнителя и содержание песен 
уже не столь важны.

Теперь отлучить от телеви-
дения и радио «звезд» может 
только отсутствие у них спон-
соров и денег для того, чтобы 
не сходить с экранов всех ка-
налов и из эфиров всех радио-
станций.

Ни в коем случае не даю 
оценку таким переменам, это 
право и дело каждого слуша-
теля и зрителя - выбирать, кого 
любить, а кого не жаловать, 

на чьи концерты ходить и при 
чьем появлении на экране вы-
ключать телевизор.

А вот с выборами совсем 
другое дело. Первые за всю  
историю нашей страны альтер-
нативные выборы народных 
депутатов СССР состоялись 
26 марта 1989 года. Это был 
огромный прорыв в развитии 
страны, пробудивший интерес 
к политике даже у людей, кото-
рые прежде ею не интересова-
лись вовсе.

Получается, что в марте 2014 
года мы сможем отметить 25-
летие этого знаменательного 
события.

Но во что превратились аль-
тернативные выборы за эти 25 
лет? Путем усердных стараний 
идеологов  новой партии власти, 
по сути, заменившей КПСС,  ис-
чезла не только явка в 99,99%, 
но уничтожено само понятие 
порога явки избирателей. Да 
хоть 5 % придут и не испортят 
все бюллетени - выборы состо-
ялись. 99%, правда, тоже быва-
ет, но в очень отдельно взятых 
регионах страны, страдающих 
странной болезнью хроничес-
кой любви к одной партии.

Исчезла очень показатель-
ная строка, позволявшая хоть 
как-то определить уровень до-
верия народа к разным парти-
ям и  их представителям - «про-
тив всех».

Отменены, затем, правда, 
возвращены прямые выборы 
глав регионов. Но это такой 
смешной возврат, что хочется 
плакать. Все заранее предо-
пределено из-за так называе-
мого муниципального фильтра. 
Его могут пройти только пред-
ставители все той же партии 
власти. Понятно, что это «Еди-
ная Россия».

Придуманы три модели мес-
тного самоуправления, две из 
которых значительно усложни-
ли систему управления и сняли 
большую долю ответственнос-
ти с руководителей муниципа-
литетов. Ведь их не выбирает 
напрямую народ. 

Изобретено множество спо-
собов обмана в самом процес-
се выборов. В полную силу ис-
пользуются административный 
ресурс и даже угрозы. В отде-
льно взятых уголках нашей не 
такой уже большой и великой 
страны, называть которую де-
ржавой уже не принято, все эти 
«достижения» идеологов пар-
тии власти приводят к таким 
реалити-шоу и таким сериа-
лам, что ни одному телеканалу 
не снилось.

Возьмем ЗАТО Александ-
ровск, объединившее три воен-
ных города: Полярный, Снеж-
ногорск и Гаджиево. 8 сентября 
там состоялись выборы Совета 
депутатов. Начались со скан-
далов, связанных с отказом 
в регистрации списка партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ и не-
законной регистрацией списка 
«Единой России». Об этом наша 
газета рассказывала. Но, ока-
зывается, это было всего лишь 
вступление к событиям, кото-
рые развернулись в ЗАТО Алек-

сандровск 26 и 27 сентября.

Новый российский 
сериал

Сериал этот насчитывает 
пока 3 части. Первая состо-
яла из четырех серий, нача-
лась 26 сентября в 14  часов и 
закончилась около половины 
одиннадцатого вечера. Воп-
реки крайней непопулярности 
бывшей главы ЗАТО Т. Цимба-
люк, которая в силу этой не-
популярности даже не была 
выставлена «мажором», а шла 
только по списку партии «Еди-
ная Россия» пятым номером, 
ее кандидатуру все же вновь 
предложили на должность гла-
вы. Три попытки голосования 
показали: она набирала 10, 8, 
а потом всего лишь 7 голосов, 
а депутатов - 21. Номер не про-
шел. Были другие кандидаты 
от «ЕР», но, поскольку в самой 
фракции наблюдались разброд 
и шатание, ни один не набрал 
нужного количества голосов. 

Первая часть сериала за-
кончилась демонстративным 
уходом с заседания нескольких 
депутатов «ЕР» во главе с оби-
женной  Т. Цимбалюк. То было 
что-то новенькое в нашей ис-
тории, поскольку обычно засе-
дания законодательных собра-
ний разных уровней покидают 
оппозиционеры, не согласные с 
принимаемыми решениями.

Вторая часть сериала де-
монстрировалась на следую-
щий день, 27 сентября. 

В 14.10 в зале собралось 11 
депутатов Совета ЗАТО Алек-
сандровск. А для избрания гла-
вы и заместителей необходимо 
14 голосов, и отсутствуют опять 
же депутаты от «ЕР» во главе с 
несостоявшейся главой Т. Цим-
балюк. Пришли на заседание 
от этой партии трое смелых 
- Вера Сулаева, Инна Мацюк, 
Александр Матвиишин. Партия 
двинула на спасение главной 
героини сериала тяжелую ар-
тиллерию, - первого заместите-
ля председателя Мурманской 
областной думы, руководителя 
фракции «ЕР»  М. Ильиных. Он 
уговаривал присутствующих 
депутатов консолидировать-
ся, воздержаться от народных 
волнений и «прочей пурги», как 
написал один из авторов сайта 
zatodaneto.ru

Тут в серьезный сериал вкра-
лись элементы «комедии». 

- С кем нас призывает до-
говариваться г-н Ильиных? 
-  спрашивал депутат от СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ  Василий 
Тимохин. - Здесь присутствуют 
в основном  представители  оп-
позициионных партий, а «ЕР», 
за которую он ратует, нет. По-
лучается, в оппозиции теперь 
«ЕР»?

Окончание на 6-й стр.

РеАлити-шоу в АлеКсАНдРовсКе
Некоторые события последних дней вызывают 

желание слегка окунуться в историю нашей страны 
и сравнивать, сравнивать, сравнивать… Чтобы 
понять, куда движемся, к чему идем и зачем.

Часть депутатов-единороссов, “жириновка” В. Барда, “родинец” А. Изотов при под-
держке областных чиновников блокируют  работу вновь избранного Совета депутатов

В Западной Европе в средние века незаконнорожденных 
детей влиятельных особ с некоторой долей презрения назы-
вали бастардами. У нас нет цели ущемить чье-то достоинс-
тво (если оно, конечно, есть), но, к сожалению, по аналогии 
со средними веками «бастардами» в настоящее время мож-
но назвать  некоторых депутатов-единороссов, вошедших во 
вновь избранный Совет депутатов ЗАТО Александровск. По-
тому как они тоже подобны незаконнорожденным детям. 

Во-первых,  вошли в Совет незаконно, так как списки кан-
дидатов «ЕР»  были зарегистрированы с грубейшими наруше-
ниями территориальной избирательной комиссией Алексан-
дровска. Во-вторых, в списке этой партии было «прикопано» 
и несколько «троянских коней», которые «въехали» в Совет 
депутатов Александровска на чужих, да еще и крупнозвезд-
ных -  адмиральских плечах.

Мы писали, что «паровоз» списка «Единой России» на вы-
борах - заместитель председателя Мурманской областной 
Думы адмирал Вячеслав Попов по окончании выборов ни за 
какие коврижки не покинет своего думского кресла и  ус-
тупит свой мандат какому-нибудь единороссу, числящемуся 
в списке. Так и вышло: Попов передал свой мандат экс-гла-
ве администрации ЗАТО Александровск Татьяне Цимбалюк. 
Она как раз и была самым скандально известным «троянс-
ким конем» партийного списка единороссов. 

Именно депутаты-списочники «ЕР» В. Бобрик, не полу-
чивший поддержки большинства Совета на выборах главы 
ЗАТО, а также Т. Цимбалюк, Ю. Довженко и не понимаемый 
многими А. Оганян «взяли под козырек» командам област-
ных чиновников и демонстративно блокируют работу Совета 
депутатов, переступая через мнение большинства жителей 
Александровска, не желающих видеть Т. Цимбалюк главой 
ЗАТО.

К ТЕМЕ
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Окончание.
Начало на стр. 5.

Татьяна Цыпнятова, еще один 
справедливоросс,  обратилась 
к русской классике:

- Вспомните Некрасова: «Вот 
приедет барин, барин нас рас-
судит». Я третий созыв в Со-
вете, и никогда не было такого 
пресса. Прошу представителей 
региональной власти не вмеши-
ваться и не давить на Совет.

Ее коллега Николай Торопов 
напомнил Ильиных о некоторых 
хитростях, которые использо-
вала «ЕР» на выборах, поста-
вив во главе списка трех ува-
жаемых военных, в том числе 
Героя России. Как и предполага-
лось, они отдали свои мандаты 
другим представителям списка 
«ЕР», благодаря чему только 
и оказались депутатами г-жа 
Цимбалюк и другие ранее нико-
му не ведомые единороссы.

- Наши жители выбирали не 
партии, а людей, мы не прикры-
ваемся списками и мундирами, 
к чему призывает нас г-н Ильи-
ных. - И, имея в виду отсутству-
ющих единороссов, посовето-
вал: - Замените этих депутатов 
на тех, кто хочет работать. 

Одна из тройки мужествен-
ных и принципиальных пред-
ставителей «ЕР» Вера Сулаева 
честно признала, что 12 лет со-
стоит в «Единой России», и ей 
жаль, что так случилось, что 
представители СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ и КПРФ держат 
свою позицию лучше, чем ее 
партия. И вообще Совет - не 
место для торгов.

Короче говоря, г-н Ильиных, а 
вместе с ним и все идеологи и 
авторы сериала, среди которых 
известный г-н Сабуров, под-
верглись обструкции. Города-то 
небольшие, и очень скоро стало 
известно, что целая группа тай-
ных советников из областного 
центра приезжала уговаривать 
народных избранников проголо-
совать «правильно». Делались 
даже, как говорят, «непристой-
ные» предложения оппозицио-
нерам. В смысле хороших долж-
ностей, карьеры. Предложения 
были отвергнуты.

- Ваш принцип - избрать гла-
вой только того, кто «нужен». 
Для вас это Цимбалюк и Боб-
рик, - подвела итог Татьяна 

Цыпнятова.
Суть второй части сериала 

вкратце такова: если народ 
избрал депутатов, доверив им 
управление тремя городами, 
надо доверить самим депу-
татам выборы главы. Без со-
ветчиков из «желтого дома» в 
Мурманске.

Третья часть сериала нача-

лась в 18 часов 30 сентября.  
Единороссы во главе с Т. Цим-
балюк вновь сорвали заседа-
ние. 

Найдите главное 
отличие 

Так в чем же главное отличие 
выборов с одним кандидатом в 

бюллетене 25 лет назад от ны-
нешних выборов со множеством 
кандидатов? Думается, в том, 
что раньше иначе было прос-
то нельзя, и потому все шло 
по установленным правилам. В 
общем-то, честная игра.  Теперь 
нельзя выбирать одного из од-
ного - это единственный повод 
отменять выборы. Но во всем 

остальном, оказывается, мож-
но нарушать установленные 
законом правила, откровенно 
гнуть через колено депутатов, 
давить на них всеми возможны-
ми способами вплоть до угроз 
лишиться работы. А это уже не-
честная игра.

Наталья ЧЕСНОКОВА.  

РеАлити-шоу в АлеКсАНдРовсКе

Несмотря на  комментарии  региональ-
ных телеканалов, пытавшихся угодить 
«хозяйке желтого дома» и ее политтех-
нологам в государственных мундирах,  
заявлявшим, что половина оленегорцев 
вверила свою судьбу новому сильному 
хозяйственнику, факты говорят об обрат-
ном. 75% жителей Оленегорска просто 
не пошли на избирательные участки. И 
их мотивы вполне резонны - зачем учас-
твовать в выборах без выбора? Власть 
руками ТИК полностью «зачистила» кан-
дидатское поле.

С момента отмены судом регистрации 
кандидата СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
Владимира Мошникова выборы  мэра го-
рода действительно потеряли смысл. На-
помним, суд признал незаконным решение 
Оленегорской ТИК. Причем сама ТИК, а,  
вернее,  ее председатель Ткачук устами 
нанятого представителя Коробкиной (ад-
воката Мурманской адвокатской конторы) 

не только не сражалась за честь мундира, 
а наоборот - добивалась отмены своего 
решения.  Согласитесь,   это не просто 
выглядит абсурдным с точки зрения здра-
вого смысла, а доказывает, что «куклово-
ды» этой так называемой избирательной 
комиссии изначально действовали пред-
намеренно, с циничным умыслом лишить 
оленегорцев возможности действительно 
выбирать, а не быть вынужденными ста-
тистами в день голосования. 

Не можем не напомнить слова Владими-
ра Мошникова, с которыми в канун выбо-
ров он обратился к жителям города: «До 
какой же степени надо УНИЗИТЬ ОЛЕ-
НЕГОРЦЕВ, чтобы 8 сентября отвести им 
роль марионеток в решенном околовы-
борными дельцами действии!.. Начиная с 
90-х годов,  ситуации практически безаль-
тернативных выборов в Оленегорске не 
было. В мэрской избирательной кампании 
всегда участвовало 3-5 претендентов на 

должность. Сегодня убрали всех, и сдела-
ла это Оленегорская ТИК руками своего 
председателя. То, что вытворяет этот так 
называемый специалист (по чьей указке 
- другой вопрос), не поддается никакому 
здравому смыслу. Грубейшие нарушения 
законодательства допущены в отноше-
нии всех кандидатов, отстраненных тем 
или иным способом от выборов». 

Пока околовыборные дельцы одержали 
«победу». Победу пиррову -  над законом и 
над оленегорцами. Но они абсолютно про-
играли с моральной точки зрения.

В подтверждение этих слов приведем 
результаты голосования по выборам главы 
муниципального образования Оленегорск. 
«За» Самарского - 2343, «за» Крутова (тех-
нического кандидата, который, выполняя 
роль «киллера» в отношении Владимира 
Мошникова, направил с подачи «куклово-
дов» Оленегорской ТИК заявление в суд 
на отмену его регистрации) - 1945 голосов. 
Эти голоса большей частью, как утверж-
дают эксперты-политологи, были голоса-
ми мести Самарскому и вышеназванным 
«кукловодам».  996 бюллетеней признаны 
недействительными - в них были вычер-

кнуты фамилии и Самарского, и Крутова. 
Давайте поразмышляем. Если мы сложим 
голоса мести и испорченные бюллетени, 
то  в сумме получится 2941 голос. И это 
голоса «против» мэра Самарского. 

На днях спикер Совета Федерации Ва-
лентина Матвиенко обратилась с про-
сьбой к коллегам-парламентариям поду-
мать о возвращении графы «против всех» 
в избирательные бюллетени. За это всег-
да боролась СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. 
Если бы эта графа сейчас присутствовала 
в бюллетенях, то «хозяйственник» Самар-
ский оказался бы за бортом власти. 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ не призна-
ет результатов этих антивыборов и будет 
вместе с Владимиром Мошниковым в 
судебных инстанциях доказывать неле-
гитимность выборов главы Оленегорска 
и рожденного в этой грязной политтехно-
логической пене «избранного» мэра.  Мы 
убеждены, что глумлению над правом 
граждан избирать власть - достойную, 
честную, профессиональную, ту, которой 
доверяют граждане, -  скоро придет ко-
нец. И это случится тем быстрее, чем быс-
трее мы осознаем себя гражданами.

самый  нелегитимный мэр
Церемония вступления в должность нового мэра Оленегорска про-

шла, как говорят,  без шума и пыли и без заметной радости присутс-
твующих. Впервые в истории области главой муниципального образо-
вания стал человек, за которого проголосовало менее 10 процентов 
избирателей, имеющих право голоса.

Первым решением нового состава 
Совета депутатов ЗАТО Александ-
ровск стало принятие обращений к 
губернатору Марине Ковтун и облас-
тному прокурору Максиму Ершову. 
Мы приводим его в изложении. Это 
акт мужества и честной гражданс-
кой позиции депутатов Александров-
ского Совета, которые понимают, 
что представительный орган должен 
быть полноценным самостоятельным 
органом местной власти, для которо-
го главный приоритет - отстаивание 
интересов своих избирателей и жи-
телей ЗАТО. В этой своей позиции они 
рассчитывают на их поддержку.

“На первом организационном заседании 
Совета депутатов ЗАТО Александровск 26 
сентября 2013 года гр. Магомаев Евгений 
Магомедович, являющийся заместителем 
начальника Управления по внутренней по-
литике Правительства Мурманской области, 
производил действия по вмешательству в 
деятельность Совета депутатов ЗАТО Алек-
сандровск.
Так, перед заседанием Совета депутатов 

ЗАТО Александровск гр. Магомаев Е. М., 
общаясь с депутатами Совета депутатов 
ЗАТО Александровск, убеждал депутатов от 
разных политических партий избрать гла-
вой муниципального образования тех лиц, 
которых он называл. При этом, гр. Маго-
маев Е.М. выставлял депутатам условия в 
случае не избрания на указанную долж-
ность указанных им лиц (Цимбалюк Т. К. 
или Бобрика В. О.).
Перед заседанием Совета депутатов Ма-

гомаев Е. М. требовал от депутатов избра-
ния только кандидатуры Цимбалюк Т. К.
После того, как эта кандидатура была 

повторно отклонена, он заявил депутатам 
от партий КПРФ и СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ, что они должны поддержать кандида-
туру Бобрика В. О.
Далее он выставил условие, при кото-

ром может быть принято пакетное согла-

шение, предложенное депутатами от 
партий СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ и 
КПРФ об избрании должностных лиц 
муниципального образования - за-
местителей от партий Справедливая 
Россия и КПРФ, лишь при условии, 
что депутаты от партий СР и КПРФ 
проголосуют за избрание Ротаря В. 
Ф. исполняющим обязанности главы 
администрации ЗАТО Александровск.
После неоднократных заседаний груп-

пы депутатов отпартии “Единая Рос-
сия”, Магомаев Е. М. указал о внесе-
нии в пакетное соглашение изменений 
в Устав муниципального образования с 
целью введения третьего заместителя 
главы муниципального образования с 
последующим избранием на эту долж-
ность депутата от партии “Родина”.
Затем Магомаев Е.М. выдвинул еще 

одно условие, что принятие пакетного 
соглашения может быть реализовано 
лишь при условиии сполнения обязательств 
со стороны СР и КПРФ о поддержке кан-
дидатуры Ротаря В. Ф. на должность главы 
администрации ЗАТО Александровск (после 
проведения конкурсных процедур).
После указанных действий Магомаев Е.М. 

заявил о том, что вообще никакого пакетного 
соглашения не будет.
Кроме того, Магомаев Е.М. совершал иные 

действия по отношению к депутатам Совета 
депутатов ЗАТО Александровск, склоняя их к 
решению вопросов местного значения по его 
прямому указанию”.
В закрепление своей позиции депутаты 

приводят ссылки на статью 12 и п. 1 статьи 
130 Конституции РФ, а также п. 2 статьи 
1 131-го ФЗ, которые закрепляют самостоя-
тельность органов местного самоуправления 
в решении всех вопросов местного значения, 
в том числе и в выборах должностных лиц 
муниципалитетов. 
Далее народные избранники указывают, 

что вмешательство со стороны должностно-
го лица Магомаева Евгения Магомедовича в 
деятельность Совета депутатов ЗАТО Алек-
сандровск по вопросам местного значения, 
в частности, в вопрос об избрании пред-

седателя Совета указанного органа местно-
го самоуправления, является незаконным и 
недопустимым.
“Принимая во внимание вышеизложенное, 

просим провести служебную проверку ука-
занных в настоящем обращении сведений, по 
результатам которой, в случае обнаружения 
в действиях гр. Магомаева Е.М. нарушений 
закона, принять меры к привлечению его к 
ответственности в соответствии с законода-
тельством Российской Федерации.
Кроме того, недопустимое давление и 

вмешательство органов исполнительной 
власти и их должностных лиц в работу 
Совета депутатов ЗАТО Александровск, а 
также действия группы депутатов от пар-
тии “Единая Россия” и депутата от партии 
“Родина” фактически блокировали работу 
Совета депутатов и ставят под угрозу ре-
шение вопросов жизнеобеспечения насе-
ления муниципального образования ЗАТО 
Александровск”. 
“За” данное решение проголосовали депу-

таты Н. П. Сизько, К. А. Добровольский, В. 
Г. Жуков, Ю. О. Журбык, С. Г. Лебедев, А. 
Н. Матвиишин, И. В. Мацюк, В. В. Сулаева, 
В. В. Тимохин, Н. М. Торопов, Т. И. Цыпня-
това.

Видимо, именно так понимает исполнитель-
ная власть региона  выборы главы ЗАТО Алек-
сандровск, всячески проталкивая в кресло 
ЗАТО г-жу Цимбалюк.
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Марафон  был запланирован 
региональным отделением пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
в Мурманской области еще в на-
чале нынешнего года, о чем со-
общила в № 52 партийная газета. 
Здесь же опубликован снимок 
главных участников марафона 
и давних друзей регионального 
отделения партии - мурманской 
группы «Перевал», костяк кото-
рой составили ветераны боевых 
действий на Северном Кавказе и 
воины-интернационалисты Артур 
Тяпин, Виктор Истомин, Николай 
Токарь и Олег Максименко. 

К сожалению, летом Николая 
Токаря унесла тяжелая болезнь... 
Товарищи посвятили ему песню, 
которой и открыли концертный 
марафон. 

«Перевал» играл и пел 15 сен-
тября в сквере на Ленинградской 
улице почти два часа, и его охот-
но слушали, ему аплодировали. 
Приходили все новые люди. Бла-
годарили и покидали сквер с про-
светленными лицами. 

Затем депутаты фракции 
«Справедливая Россия» в Мур-
манской областной думе, пар-
тийцы и группа «Перевал» воз-
ложили венки и зажгли свечи у 
памятников воинам-интернаци-
оналистам и «Разбитое сердце». 
Почтили минутой молчания па-
мять погибших. 

Такое вот светлое мероприятие 
прошло в Мурманске 15 сентяб-
ря, ровно за 5 месяцев до 25-ле-
тия со дня вывода ограниченного 
контингента советских войск из 
Афганистана. 

И вдруг 17 сентября один из ре-
гиональных телевизионных кана-
лов объявляет едва ли не начало 
военно-политического скандала. 
Собирается пресс-конференция 
некоторых ветеранских организа-
ций, из которой непосвященные 
зрители трех телеканалов мог-
ли узнать только то, что СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, дескать, 
самовольно начала автопробег, 
посвященный 25-летию вывода 
советских войск из Афганистана 
и входящий в план оргкомитета, 
не согласовала это действие с 
ветеранскими организациями, 
да еще и вовлекла группу «Пере-
вал» в свои политические дела. 

18 сентября региональное 
отделение партии пригласило 
журналистов на свою пресс-кон-
ференцию. Однако съемочные 
группы на нее не поспешили. Не 
хотели  услышать правду и о ме-
роприятии, и о давней дружбе, 
связывающей областную  СПРА-
ВЕДЛИВУЮ РОССИЮ с группой 
«Перевал»? 

Мы записали состоявшийся в 
партии разговор, чтобы читатели 
смогли узнать правду. 

Александр МАКАРЕВИЧ, пред-
седатель  Совета регионального 
отделения партии: 

- Первое впечатление  после 
просмотра этих телевизионных 
материалов: «Метла Ковтун вы-

метает последние остатки журна-
листской свободы и объективной 
журналистики с Кольской земли. 
Это была спланированная акция 
с привлечением «придворных» 
активистов некоторых обще-
ственных организаций. Мне было 
больно за Алексея Белодубров-
ского, который пытался рассуж-
дать о том, что СР и Макаревич  
втягивают ветеранские организа-
ции в политику. Было неприятно 
слышать  г-на Годунова, который 
даже не смог сформулировать, о 
чем идет речь,   что состоялось в 
Мурманске 15 сентября. Но же-
лание взять под  козырек коман-
ду  большого начальника, забыв 
про собственную совесть и честь, 
оказалось выше. 

Неприятно было видеть гос-
подина Герасименко, который 
никогда не был связан с темой 
воинов-интернационалистов, но 
всегда хотел «прилипнуть» к ней, 
пытался  втягивать ветеранское 
движение и «Боевое братство» 
в политику, под знамена «Единой 
России». 

Рассказал Александр Мака-
ревич о том, как представители 
именно СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ, побывав в Корзуново и 
увидев плачевное состояние 
дома-музея Юрия Гагарина, кото-
рый тогда никому не был нужен, 
решили провести реконструкцию 
этого уникального музея. И сде-
лали это. И на его торжествен-
ном открытии выступала группа 
«Перевал». Вместе с «Перева-
лом» и другими организациями 
ветеранов Афганистана и Чечни 
региональное отделение партии 
провело в 2009 году автопробег 
«Дорога памяти» по местам бое-
вой славы, к воинским памятни-
кам и захоронениям. 

Артур ТЯПИН, лидер группы 
«Перевал»,  вспоминает: 

- В 2009 
году я поз-
накомился 
с Алексан-
дром Генна-
д ь е в и ч е м 
Макареви-
чем в ав-
топробеге 
« Д о р о г а 

памяти», и я вижу неравнодушие 
этого человека к памяти о войне 
и воинах, вижу отношение к нему 
людей. С тех пор мы многое дела-
ли вместе, и мы проведем начав-
шийся 15 сентября концертный 
марафон «Афганистан болит в 
моей груди», чтобы люди услыша-
ли наши песни, вместе вспомни-
ли погибших. В этом человеке мы 
уверены, и мы всегда будем идти 
вместе  с ним, как бы это кому-то 
не нравилось.

Благодарен Александру Ген-
надьевичу за то, что он помога-
ет нам, ветеранам. Конечно, не 
все в его силах, да и не все ему 
дают сделать, ставятся заслоны, 
препятствия. Совсем недавно 
нашей группе партия СПРАВЕД-

ЛИВАЯ РОССИЯ  сделала очень 
нужный   подарок: микроавтобус, 
в котором мы будем ездить с ап-
паратурой по городам и поселкам 
области. 

 Хочу еще добавить, что про-
звучавшая   по телевидению ис-
каженная информация  внесла 
раскол в наши общественные 
организации. Уже афганцы  го-
ворят, что мы, группа «Перевал» 
- не афганцы. Да, мы не афганцы, 
а ветераны  боевых действий в 
Чечне, но раньше мы не делились, 
мы были воедино.  Мы делали то, 
что необходимо было нашему го-
сударству, нашей стране, только 
носили разные погоны.  А теперь 
получается, что мы по разные 
стороны баррикад благодаря 
этим сюжетам  по телевидению.

Та т ь я н а 
Т О К А Р Ь , 
вдова Ни-
колая ТО-
КАРЯ не 
раз сопро-
в о ж д а л а 
«Перевал» 
в их акциях 
и выступле-

ниях в области.
- Мой муж не так давно стал 

членом партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ»,  но знаю, что желание 
вступить в  партию было осоз-
нанным  и искренним, и он был 
счастлив, когда это произошло. 
А в трудную минуту, когда беда 
постучалась в  нашу дверь, на 
помощь пришла СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ в лице Александра Ген-
надьевича. И я благодарна   за 
все, что сделали для нашей се-
мьи. Помню, как  Коля мечтал об 
автобусе. Теперь автобус есть. И 
я надеюсь, что у меня тоже будет 
возможность участвовать вмес-
те с группой в 
марафоне.

Андрей ЛЕ-
БЕДЕВ, член 
обществен-
ной организа-
ции инвали-
дов войны в 
Афганистане: 

- Я не член 
партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, не был де-
путатом и не состоял ни в какой 

партии. Просто обычный рядовой 
гражданин Мурманска. И считаю, 
что каждый из тех, кто воевал, 
имеет право решать, где и с кем 
ему быть. Почему я дружу с пар-
тией СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ? 
Потому, что вижу  реальную по-
мощь. Если я занимаюсь патрио-
тическим воспитанием детей, то 
этим  надо заниматься  не на сло-
вах, а на деле.  Нам, афганцам, не 
по 15 лет, и не надо нас бить по 
ушам и говорить, с кем нам дру-
жить, а с кем не надо. Мы сами 
все видим и понимаем.

Виктор ИС-
ТОМИН, учас-
тник боевых 
действий в 
Чечне, солист 
группы «Пе-
ревал»: 

- На откры-
тии нашего 

марафона не звучало лозунгов в 
защиту СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ, это было совсем другое ме-
роприятие, и я не пойму, почему 
все представили так, будто груп-
па «Перевал» - какие-то враги 
народа, враги Мурманской облас-
ти? Это было открытое меропри-
ятие, все могли прийти, проехать 
с нами вместе к памятникам. 

Александр МАКАРЕВИЧ: 
- Многие к нам приходят как 

в свой дом. А вообще-то хотел 
напомнить губернатору и неко-
торым другим представителям 
власти о том, что в статье 13 Кон-
ституции России  говорится, что 
в Российской Федерации призна-
ется политическое многообразие, 
многопартийность. А статья 58-я 
о свободе слова говорит,  что ник-
то не может быть подвергнут пре-
следованиям за свои убеждения. 
Получается, что у нас уже нару-
шаются эти основы Конституции. 

Игорь МИХАЙЛОВ:
- Я не член партии  СПРАВЕД-

ЛИВАЯ РОССИЯ, не афганец, не 
участник боевых действий, я жи-
тель города Мурманска. Часто по-
сещаю массовые общественные 
мероприятия. Но я не встречал 
еще такой  оголтелой информа-
ционной  блокады, которая сей-
час ведется в отношении партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. Это 
мой взгляд, мое мнение, и я это 

вижу через 
о б ъ е к т и в 
своего фо-
тоаппарата. 
Ведется  не-
чистоплот-
ная борьба. 
Из пригла-
шенных на 
пресс-кон-
ференцию 
СМИ никто не пришел.  Они 
просто струсили. Перефразируя 
народную мудрость, скажу: «Со-
бака лает, а марафон идет». И 
будет идти.

Александр МАКАРЕВИЧ:
- Во многих болевых точках 

выполняли свой воинский  долг 
наши мурманчане, и об этом я 
тоже говорил  на митинге. И у 
каждого из них есть право поли-
тического выбора, свободы мне-
ния, право на убеждения. Мы не 
собираем всех под свои  знамена. 
Пусть каждый делает свой выбор 
сообразно чести и совести.

Василий 
Б У Р О В , 
председа-
тель реги-
онального 
отделения 
межрегио-
нальной об-
щественной 
организа-
ции «Союз 
десантни-
ков» в Мурманской области:

- В рамках подготовки к праз-
днованию 25-летия вывода огра-
ниченного контингента советских 
войск из Афганистана партия 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ вы-
шла с предложением о проведе-
нии концертного марафона на 
территории Мурманской области. 
Наша организация поддержала 
эту  акцию,  и никакой полити-
ческой подоплеки в ней не видит.  
Мы открыты для всех, кто готов с 
нами сотрудничать и помогать. Но 
на сегодняшний день ни от кого, 
кроме  СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ, никаких предложений не 
поступало.

Подготовила  
Нина МИХАЙЛОВА.

“ЧеРНый” зАКАз Под видоМ
15 сентября в мурманском сквере у памятника 

жертвам интервенции был дан старт большому 
концертному марафону по городам Мурманской 
области, посвященному 25-летию вывода совет-
ских войск из Афганистана, которое будет отме-
чаться 15 февраля 2014 года.

Возложение венков к памятникам воинов-интернационалистов.

воеННо-ПолитиЧесКого сКАНдАлА
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В буду-
щем году 
в наших 
к в и т а н -
циях по 
квартпла-
те  появит-
ся новая 
с т р о к а 
- отчисления на капи-
тальный ремонт домов. 
Депутат Мончегорского 
Совета депутатов Павел 
Девяткин разъясняет, 
каким образом собс-
твенники жилья  долж-
ны действовать, если хо-
тят, чтобы собираемые 
средства шли на пользу 
дела.  

- В  соответствии с но-
вой редакцией Жи-

лищного Кодекса Мурманской 
областной Думой приняты за-
коны Мурманской области «О 
региональной программе ка-
питального ремонта общего 
имущества в многоквартир-
ных домах, расположенных 
на территории Мурманской 
области», «О специализиро-
ванной некоммерческой орга-
низации Фонд капитального 
ремонта общего имущества 
в МКД Мурманской области». 
Таким образом, бремя оплаты 
за капремонты теперь возла-
гается на жителей региона.

Для собственников 
многоквартирных до-
мов (МКД) эти новов-
ведения выразятся, 
прежде всего, в увели-
чении платы за ремонт 
и содержание жилого 
фонда в результате 
введения фиксирован-
ных ставок платы за 
капремонт. В результа-
те указанные платежи 
увеличатся до 1,5 раз, 
а, к примеру, сбор на 
капремонты со средне-
статистической «двуш-
ки» может составить 
порядка 600 рублей в месяц.

Заявленная цель приня-
тых законов - создание 

основ для своевременных 
капитальных ремонтов. В 
частности, регламентируют-
ся сроки и порядок установ-
ления предельной стоимости 
услуги или работы по капре-
монту; определяется поря-
док осуществления контроля 
за целевым расходованием 
средств, сформированных 
за счет взносов на капре-
монт; определяется порядок 
работы регионального опера-
тора капремонта, который бу-
дет аккумулировать средства 
населения, контролировать 
ремонтные работы, а затем 
отчитываться о потрачен-
ных средствах; устанавли-
вается порядок подготовки 
и утверждения региональной 
программы капитального 
ремонта общедомового иму-
щества; а также регламенти-
руются вопросы мониторинга 
технического состояния жил-
фонда.

Особо следует отметить, 
что собственникам после 
утверждения региональной 
программы (утверждается 
не позднее 31 декабря 2013 
субъектом федерации) от-
водится лишь два месяца 
для проведения собраний 
об открытии спецсчетов, 
позволяющих аккумулиро-
вать средства, собранные с 
собственников, именно на 
счете данного дома. Если же 
в течение указанного пери-
ода собрание не проведено, 
то все собранные средства 
уйдут на счет Региональ-
ного оператора. Если же 
собственники захотят после 
этого вернуться к начисле-
нию платежей на счет своего 
дома, то соответствующее 
решение собственниками 
о прекращении отчислений 
этому оператору они смогут 
принять не ранее чем спустя 
два года после вынесения 
соответствующего решения.

В этой связи особую роль 
приобретают Советы 

многоквартирных домов, ко-
торые должны быть сформи-
рованы в соответствии с нор-
мами Жилищного Кодекса при 
каждом МКД. Определенный 
положительный опыт работы 
таких Советов наработан в 
Мончегорске, где в 100% жил-

фонда крупнейшей управля-
ющей компании области ООО 
«Теплоэнергосервис» такие 
Советы сформированы и уже 
действуют. Основная их фун-
кция - это контроль со сторо-
ны жильцов над деятельнос-
тью управляющей компании 
по управлению их домом, а 
также планирование необхо-
димых работ в рамках планов 
текущих ремонтов, утверж-
дение и принятие всех вы-
полненных работ со стороны 
УК и привлеченных ею под-
рядчиков.

Еще раз подчеркнем, что 
по действующему Жилищ-
ному кодексу Российской 
Федерации капитальный ре-
монт помещений и общего 
имущества многоквартир-
ных домов является обя-
занностью собственников 
помещений. То есть, обязан-
ностью простых жильцов. 
Правда, есть одно немало-
важное «но». Согласно ст. 16 
закона РФ от 04 июля 1991 
года №1541-1 «О привати-

зации жилищного фонда 
в Российской Федерации» 
приватизация занимаемых 
гражданами жилых поме-
щений в домах, требующих 
капитального ремонта, осу-
ществляется в соответс-
твии с настоящим законом. 
При этом за бывшим най-
модателем (орган государс-
твенной власти или орган 
местного самоуправления) 
сохраняется обязанность 
производить капитальный 
ремонт дома в соответс-
твии с нормами содержа-
ния, эксплуатации и ремонта 
жилищного фонда. Таким 
образом, граждане, прива-
тизировавшие помещения 
в многоквартирных домах, 
вправе требовать проведе-
ния капитального ремонта 
дома от бывшего наймода-
теля (орган государственной 
власти или орган местного 
самоуправления). И только 
после исполнения бывшим 
наймодателем обязательств 
по капремонту, обязанность 
по производству последую-
щих капитальных ремонтов 
лежит на собственниках жи-
лых помещений. 

Здесь также имеется 
положительный опыт 

г. Мончегорска, где при юри-
дическом сопровождении 

специалистов УК ООО 
«Теплоэнергосервис» и 
активном участии Со-
ветов многоквартирных 
домов жильцы свыше 
60-ти домов уже обрати-
лись в суд, опираясь на 
вышеназванную статью 
закона. И по всем этим 
судебным делам были 
вынесены решения в 
пользу собственников 
жилья. Суд обязал го-
родские власти провес-
ти капремонты за счет 
средств муниципалите-
та. А сами собственни-

ки, через Советы МКД, соби-
раются активно участвовать 
в проведении капремонтов, 
контролировать, какие мате-
риалы будут использоваться, 
в каких объемах, с обяза-
тельной приемкой всех работ 
«с пристрастием». Именно 
через Советы МКД собствен-
ники теперь могут бороться 
за то, чтобы каждая  копейка 
была потрачена рационально 
и на их благо.

Под управлением ООО 
«Теплоэнергосервис» нахо-
дится еще порядка 160 домов, 
и в планах многих их жильцов, 
являющихся собственниками 
квадратных метров, также 
через суд добиваться выпол-
нения муниципалитетом его 
обязанностей по проведению 
капремонтов.

P. S. Депутаты фракции 
«Справедливая Россия» в 
Мурманской облдуме гото-
вы  помочь собственникам 
жилья консультациями  по 
вопросу капремонта МКД.

Новый удар  
по карманам северян

Речь идет о восста-
новлении социальной 
справедливости в от-
ношении специалистов 
областных учреждений 
социальной защиты и 
ветеринарии, а также 
работников муници-
пальных образователь-
ных учреждений, кото-
рые работают на селе, 
а проживают в городе. 

Они по-прежнему 
лишены льготы в виде 
ежемесячной жилищно-
коммунальной выплаты, 
которая установлена 
законом Мурманской 
области «О мерах со-
циальной поддержки 
отдельных категорий 
граждан, работающих и 
проживающих в   сель-
ских населенных пунк-

тах или поселках город-
ского типа». 

Депутат фракции 
«СР» Владимир Ахра-
мейко уже не раз при-
зывал своих коллег 
устранить несправед-
ливость, направлял 
запрос в прокуратуру 
Мурманской области.  
И недавно из прокура-
туры поступило предло-
жение, рекомендующее 
Мурманской областной 
думе внести изменения 
в региональное зако-
нодательство с целью 
соблюдения принципов 
социальной справед-
ливости и равенства 
субъектов социальных 
прав.

Проект закона Мур-
манской области «О 

внесении изменения 
в статью 3 закона 
Мурманской области 
«О мерах социальной 
поддержки отдельных 
категорий граждан, ра-
ботающих в сельских 
населенных пунктах 
или поселках городс-
кого типа», 24 сентяб-
ря получил одобрение 
большей части депута-
тов, входящих в состав 
комитета облдумы по 
труду и социальной по-
литике, который воз-
главляет справедливо-
росс Юрий Паюсов.

Правда, как всегда, 
не пожелали восста-
новить социальную 
справедливость только 
представители фрак-
ции «Единая Россия» 
- Чернев и Ильиных 
проголосовали против 
законопроекта, а Круг-
лова и Мищенко - воз-
держались.  

Наш корр.

еще одна попытка
На ближайшем заседании Мурманской 

областной думы депутаты вновь вернутся 
к вопросу, который уже  поднимала 
фракция «Справедливая Россия», но 
отвергали единороссы. 

У нас в конкурсе детских ри-
сунков на асфальте побеждает 
тот ребенок, который находит 
асфальт.

 *  *  *
Чем тупее школьная програм-

ма, тем умнее правительство в 
глазах подрастающего поколе-
ния.

*  *  *
Политические шахматы: столь-

ко лет отовсюду раздается мат, 
а «партия власти» все-
таки не сдается!

*  *  *
В связи с реформой 

образования заменить: 
«средняя общеобразо-
вательная школа» на 
«средняя овощеобразо-
вательная школа».

*  *  *
Картина Ильи Репина 

«Запорожцы умышлен-
но распространяют не-
проверенную информа-
цию, порочащую честь 
и достоинство турецкого султа-
на».

*  *  *
2055 год. ОМОН разогнал не-

санкционированный пикет, на 
котором математики раздавали 
листовки с таблицей умноже-
ния.

*  *  *
США применили против Сирии 

сообщения о химическом ору-
жии.

*  *  *
Франция ввела налог на 

богатство. И богатые фран-
цузы бросились из страны.  

Может России ввести налог на 
бедность?

*  *  *
Борьба с пиратством - это 

когда со злыми дядями, кото-
рые бесплатно качают музы-
ку и фильмы, борются добрые 
дяди, которые бесплатно качают 
нефть и газ.

*  *  *
Самый верный способ помочь 

бедным - не стать одним из 
них.

Россия похожа на постапока-
липтический мир. У всех план-
шеты, гарнитуры и прочие гад-
жеты, а вокруг кучи мусора и 
плохие дороги.

*  *  *
Любой чиновник на вопрос: 

«Как нам обустроить Россию?», 
сегодня дает такой ответ: «Не 
знаю, но начинать надо с 
себя».

*  *  *
Новая народная примета: если 

правительство выделяет милли-
арды, это к появлению новых 
миллиардеров.

СМЕХ СКВОЗЬ СЛЕЗЫ

Собственникам жилья после 
утверждения региональной про-
граммы (утверждается не позд-
нее 31 декабря 2013 субъектом 
федерации) отводится лишь два 
месяца для проведения собраний 
об открытии спецсчетов, позво-
ляющих аккумулировать средс-
тва, собранные с собственников, 
именно на счете данного дома. 
Если же в течение указанного пе-
риода собрание не проведено, то 
все собранные средства уйдут на 
счет Регионального оператора.


